

Entrée libre et gratuite

# Bar des Sciences

Mardi, 12 mars 2013 à 20 h  
Centre de Conférence Saint Georges  
Faubourg de Besançon - Montbéliard

contact : pascal@pavillon-sciences.com

## « La crise à tous les étages ? » carte blanche à Paul JORION



Et si nous prenions  
le temps d'interroger  
ce monde qui nous entoure ?

C'est dur aujourd'hui la crise/ Tu lèches le noyau de la cerise/ Demain ça sera vachement mieux...chantait déjà Jacques Higelin en 1976... / 1976 l'année où Raymond Barre, premier ministre est sacré par Valéry Giscard d'Estaing « meilleur économiste de France ». Il annonçait qu' « il voyait le bout du tunnel »... Comment la pensée économique a-t-elle pu se fourvoyer autant ? Comment les errements passés n'ont fait qu'encenser la « machine à concentrer la richesse ». Machine qui déraile tragiquement aujourd'hui et c'est le sauve qui peut général dans une économie mondialisée ! Quels rôles ont joué les banques d'affaires en gangrénant ce système ?

Au plus fort de la crise, le silence des économistes est assourdissant. Et pour cause : ils sont bien peu nombreux à avoir anticipé les événements qui ont éclaté en 2007. Comment la mécanique a-t-elle pu s'emballer à ce point sans faire réagir ceux qui avaient alors le pouvoir et les capacités d'éviter les catastrophes en chaîne... Les politiques d'austérité dépriment encore plus l'activité économique et le scénario d'une rechute violente de l'économie mondiale n'est pas exclu ... C'est dur aujourd'hui pour ceux qui sont au pouvoir !...

Anthropologue, expert en intelligence artificielle et spécialiste de la formation des prix, Paul Jorion jette depuis plusieurs années un autre regard sur l'économie ; il annonçait ainsi dès 2005 ce qui allait devenir la crise des Subprimes. Alors, Paul Jorion, bouscule les dogmes établis et propose des voies inédites pour l'avenir : le temps de nouvelles solidarités est venu. Il est urgent d'inventer des solutions audacieuses et enfin efficaces.

*Sociologue, anthropologue et héritier spirituel (entre autres) de Claude LEVI-STRAUSS, Paul JORION est titulaire de la chaire « Stewardship of Finance » à la Vrije Universiteit Brussel. Il est également chroniqueur au Monde-Économie. Il a enseigné aux universités de Bruxelles, Cambridge, Paris et à l'Université de Californie. Paul Jorion a travaillé de 1998 à 2007 dans le milieu bancaire américain où il a assisté à la montée de la crise des Subprimes. Paul JORION suit les soubresauts quotidiennement de l'économie et livre ses analyses à chaud sur son blog [www.pauljorion.com](http://www.pauljorion.com). Il a également été fonctionnaire des Nations-Unies (FAO), participant à des projets de développement en Afrique.*

*Soirée organisée en partenariat avec la Ville de Montbéliard et Pays de Montbéliard Agglomération.*

Organisé par le Pavillon des sciences et Pays de Montbéliard Agglomération